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開催日：２０２５年（令和７年）３月２５日（火） 

時 間：午後６時３０分から午後７時０５分まで 

場 所：ウェブ会議にて実施。なお、事務局及び担当課等は、藤沢市役所本庁舎

５階 ５－１会議室にて実施。 

出席者：村山委員長、永倉副委員長、名取委員、鈴木委員、清水委員、石渡委員、

赤堀委員、湊委員 

   （オブザーバー）菅野部会員、尾形部会員 

    【事務局】及川総務部参事、岩井行政総務課主幹、 

竹上行政総務課課長補佐、原行政総務課主査、 

三由行政総務課主任 

    【担当課】三ツ井子ども青少年部長、髙田子ども青少年部参事、 

         田遠保育課主幹、中野保育課上級主査、熊野保育課主任 

  杉田職員課主幹、小田職員課上級主査、石田職員課上級主査 

傍聴者：０名 

 

村 山 委 員

長 

それでは、これより第２１回藤沢市石綿関連疾患対策委員会を開

催いたします。 

はじめに、事務局から本日の会議の出席状況等について、報告をお

願いします。 

事務局 

（原主査） 

本日の出席委員は８名、欠席委員が２名でございます。 

（欠席２名 塩見委員、津村委員） 

いずれにいたしましても、本日の会議が成立していることをご報

告いたします。 

傍聴者は現時点で０名です。 

なお、本日の会議につきましても、調査・認定部会の部会員であ

る、弁護士の菅野部会員とアスベストセンターの尾形部会員にオ

ブザーバーとしてご参加いただいております。 

続いて、会議資料の確認でございますが、事前にみなさまにメール

にて送付させていただいております。 
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会議次第のワードデータ、続いて資料１として「浜見保育園園児把

握状況」というＰＤＦデータ、次に資料２として「浜見保育園園児

アスベスト関連疾患検診の結果について」というＰＤＦデータ、以

上が本日の会議資料でございます。 

資料に不足等はございませんでしょうか。 

なお、会議中は事務局にてＺｏｏｍの画面上に、説明している資料

等を表示させていただきます。 

 では、この後の進行は、村山委員長にお願いしたいと思いますの

で、委員長、お願いいたします。 

村 山 委 員

長 

ありがとうございました。 

早速議題に入りたいと思いますが、Ｗｅｂ会議という関係上、複数

の方が同時にご発言されると、内容がキャッチしにくい面がござ

いますので、ご発言される際には、まずお名前をご発言いただく

か、Ｚｏｏｍのリアクション機能にて挙手をお願いします。 

では、議題に入ります。 

まず、議題の１、「令和６年度浜見保育園園児アスベスト関連疾患

検診の結果等について」、保育課からご説明をお願いいたします。 

熊 野 保 育

課主任 

それでは、議題１「令和６年度浜見保育園園児アスベスト関連疾患

検診の結果等について」を資料１及び資料２に基づきご説明しま

す。 

資料１「浜見保育園園児把握状況及び見舞金支給状況」をご覧くだ

さい。 

資料１は、浜見保育園園児の把握状況と見舞金の支給状況につい

てまとめた表になります。「１ 浜見保育園園児把握状況」をご覧

ください。まず左端の区分に期間Ａ～Ｇまでございます。それぞれ

の期間は右側に記載されているとおりで、例えば期間Ａは昭和 47

年 4 月～昭和 59 年 10 月で、吹き付けアスベストが露出していた

期間になります。その右側が対象となる園児数で、期間Ａと期間Ｂ

合わせて４８０名となります。※印で記載しておりますが、当時の
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名簿等の資料がないため、概算の数字となっています。その右側が

「台帳登録人数」で３２３名、台帳では対象者の名前・生年月日・

住所などを管理しております。その右側は検診の案内などを送付

した際の返戻者数を記載しております。右側には、今年度の返戻者

数を記載しております。さらにその右側では、現時点で通知が可能

な人数として１７１名、対象園児に対する把握率３６％を記載し

ています。 

最後の行が合計欄になりまして、検診等の対象となる期間 A、B、

D、E の園児数は概算となりますが８３０名、そのうち台帳登録さ

れている方が６７３名、返戻者が合計２５６名うち令和６年度返

戻者が２０名、通知可能な人数が４１７名、把握率が５０％となっ

ております。なお、検診等の対象とはなりませんが、期間 C の把

握園児数は、３３名、期間 F の把握園児数は、５５名となり、アス

ベスト除去までにおける園児数の合計は概算で９１８名となりま

す。 

つぎに見舞金の支給状況について、ご説明いたします。 

「２ 見舞金支給状況」をご覧ください。 

藤沢市立浜見保育園園児アスベスト健康被害対策実施要綱施行後

の平成３０年１２月から見舞金の案内、支給を行ってまいりまし

た。見舞金支給状況では、支給者数、支給率等を記載しておりま

す。なお、期間Ｃ、期間Ｆ及び期間Ｇにつきましては、囲い込みや

アスベスト除去が行われた期間であり、リスクレベルが低く、見舞

金等の対象とならないことから、人数等は記載しておりません。 

見舞金の対象者数が期間の合計で８３０名、見舞金の支給者数は、

２０２５年３月時点で、合計で４３４名となり、支給率が５２％と

なっております。令和６年度は、１名の申請がありました。未申請

者は、台帳登録者数のうち、案内の返戻等の理由によるものが、１

６０名、過去に案内をしたものの申請がないものが、７９名となり

ます。また、期間 D・E の対象者の方については、要綱施行後５年
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を経過したことから、２０２３年１２月に申請期間を終了してい

ます。 

資料１についての説明は以上となります。 

続いて、資料２をご覧ください。 

資料２は、検診の結果になります。 

今年度の検診結果については、太枠で囲っている部分になります。

まず胸部Ｘ線検診の案内を３７３名に送付いたしました。昨年度

から増えておりますが、入園から２０年以上経過している方とし

て、平成１６年度の在園児が加わっております。そのうち実際に読

影を受けられた方が２９名で、そのうち「異常なし・正常範囲内」

の方が全員の２９名、所見はあり・精密検査不要の方は０名、次年

度の検診の受診を推奨の方も０名、要精密検査となった方も０名

でした。 

次に、下の表では、胸部ＣＴ読影結果つまり精密検査の結果につい

て記載しております。 

今年度の読影実施対象人数は２名でしたが、１名は辞退されたた

め、１名のみとなりました。精密検査の読影の結果、「問題なし」

となっております。 

 なお、この検診の結果につきましては、本年３月１４日に発行し

ているアスベストニュースレターでお知らせしております。 

資料２についての説明は以上となります。 

議題１「浜見保育園園児アスベスト関連疾患検診の結果等につい

て」の説明は以上となります。 

村 山 委 員

長 

ありがとうございました。 

今後もご報告いただくものとなりますが、この点につきまして、委

員のみなさまから何かご意見や確認したいことなどございます

か。 

村 山 委 員

長 

資料１ １ 浜見保育園園児把握状況の③返戻については、案内

を送ったが、戻ってきた数だと思うが、うち令和６年度の返戻者数
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の２人については、内数ではなく外数ではないでしょうか。 

熊 野 保 育

課主任 

資料に誤りがありました。ご指摘のとおり外数です。 

⇒資料については修正済。 

村 山 委 員

長 

２ 見舞金支給状況②支給者数の数字について、期間 D ・E の支

給人数が２６７人となっており、１ 浜見保育園園児把握状況④

通知可能人数が２４６人となっている。通知可能人数より支給人

数のほうが多くなっているが問題ないでしょうか。 

熊 野 保 育

課主任 

支給人数について、期間 D・E の対象者は、２０２３年１２月に申

請期間が終了しており支給済の人数です。１ 浜見保育園園児把

握状況④通知可能人数については、毎年検診案内を送って、その返

戻数をもとに算出している数字です。過去には、通知が届いたが時

が経つにつれて、通知が届かないことがあるため、差が生じており

ますが、数字としては問題ありません。 

赤堀委員 検診案内の通知を紙で行っているが、通知や検診の日程調整含め

オンラインでの対応はできないでしょうか。やり方を変えること

で返信率なども上がるのではないでしょうか。また、市が行う検診

を受ける際に、希望日ではなく、期間を設け、その期間内であれ

ば、任意の日で受けられるようにできないでしょうか。 

熊 野 保 育

課主任 

いただいたご意見も踏まえ検討していきます。 

村 山 委 員

長 

ありがとうございました。 

特に他になければ、議題１を終了させていただきます。 

他に委員のみなさまから何かご意見や確認したいことなどござい

ますか。では、事務局からお願いいたします。 

熊 野 保 育

課主任 

「浜見保育園園児アスベスト事案に関する説明会」について、その

形式を、市ホームページに説明動画を掲載する方法に変更させて

いただきます。 

平成３０年度から年１回実施してまいりましたが、年々参加者が

減少し、昨年度は、参加者はウェブ参加で１名であったこと、一
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定、希望者に対し説明を実施できたと評価すること、また、いつで

もその内容を確認できるようにすることを目的として、変更いた

します。説明動画は、今後、作成後、市ホームページに掲載する予

定でおります。変更に関しましては、本年３月１４日に発行してい

るアスベストニュースレターでお知らせしております。 

 

村 山 委 員

長 

ホームページに掲載するということは、一般の方も閲覧できると

いうことでよいか。 

熊 野 保 育

課主任 

そのとおりです。 

事務局 

（原主査） 

事務局より３点報告させていただきます。 

１点目、第 20 回の委員会でご報告させていただいた浜見保育園ア

スベスト事案に関する補償・給付事案についての進捗状況に関す

るご報告です。 

調査・認定部会において、継続して、調査をしております。状況と

しましては、最終的な調整段階にあります。調査結果ができ次第、

ご報告させていただきますので、ご承知おきください。 

次に２点目、委員の委嘱についてのご連絡です。 

委員のみなさまの任期が今年度末で終了となります。これまでの

ご尽力に対し、この場をお借りして感謝申し上げます。誠にありが

とうございました。 

４月１日付で新しい任期での委嘱をさせていただきますので、よ

ろしくお願いします。 

最後に、３点目。来年度の委員会につきましては、開催が決定し次

第、改めてご連絡をさせていただきますので、委員のみなさまにお

かれましては、引き続き日程調整等のご協力をお願いいたします。 

事務局からは以上です。 

村 山 委 員

長 

ありがとうございました。 

今の点について、ないかご質問ご意見ありますでしょうか。 
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村 山 委 員

長 

１点目の浜見保育園アスベスト事案に関する補償・給付事案の進

捗状況について、初めての事例になるため、部会でもしっかり時間

をかけて対応している。 

村 山 委 員

長 

その他、委員の方から何かございますでしょうか。 

赤堀委員 浜見保育園で働いていた保育士の先生たちの対応はどうなってい

るのか。 

 

名取委員 先生についても、健康診断を継続して行っている。 

村 山 委 員

長 

ありがとうございました。 

それでは、これで第２１回石綿関連疾患対策委員会を終了いたし

ます。 

  

 


